

BELGISCHE SENAAT**SENAT DE BELGIQUE****ZITTING 1977-1978**

17 OKTOBER 1977

Voorstel van wet houdende wijziging van de artikelen 573, 2^o, en 590 van het Gerechtelijk Wetboek tot aanpassing van de bevoegdheid van de rechtbank van koophandel en tot verruiming van de bevoegdheid van de vrederechter

(Ingediend door de heer Bourgeois c.s.)

TOELICHTING

De wet van 10 oktober 1967 houdende het Gerechtelijk Wetboek heeft de bevoegdheid van de vrederechter verhoogd van 10 000 frank tot 25 000 frank.

Het is gebleken dat deze maatregel gunstige gevolgen heeft gehad. De rollen van de rechtbanken van eerste aanleg en van de rechtbanken van koophandel werden erdoor ontlast. Tevens is het zo dat de procedures voor de vrederechters veel vlugger verlopen.

Wegens de felle inflatie van de laatste jaren is het aantal vorderingen waarvan het bedrag 25 000 frank niet overtreft, sterk verminderd, wat een uitholling van de bevoegdheid van de vrederechter tot gevolg dreigt te hebben.

Daardoor worden de rechtbanken van eerste aanleg en de rechtbanken van koophandel opnieuw overbelast en worden de termijnen voor de vaststelling der zaken alsmaar langer.

Een aanpassing van de bevoegdheid van de vrederechters is derhalve noodzakelijk. Ze zal een betere spreiding van de zaken over de verschillende rechtbanken mogelijk maken en bijdragen tot een bespoediging van de procedures, de vermindering van de belasting van de hoven van beoep en ook tot een vermindering van de proceskosten.

SESSION DE 1977-1978

17 OCTOBRE 1977

Proposition de loi modifiant les articles 573, 2^o, et 590 du Code judiciaire par l'adaptation de la compétence du tribunal de commerce et par l'extension de la compétence du juge de paix

(Déposée par M. Bourgeois et consorts)

DEVELOPPEMENTS

La loi du 10 octobre 1967 contenant le Code judiciaire a porté la compétence du juge de paix de 10 000 francs à 25 000 francs.

Il est évident que cette mesure a eu des effets favorables. Ainsi, les rôles des tribunaux de première instance et des tribunaux de commerce ont été allégés. D'autre part, on constate que les procédures devant les justices de paix se poursuivent à un rythme beaucoup plus rapide.

Toutefois, à la suite de l'inflation très forte enregistrée au cours de ces dernières années, le nombre des demandes dont le montant ne dépasse pas 25 000 francs accuse une régression sensible, ce qui risque de vider de sa substance la compétence du juge de paix.

Il s'ensuit que les tribunaux de première instance et les tribunaux de commerce sont à nouveau surchargés, tandis que les délais de fixation des affaires s'allongent constamment.

Dès lors, une adaptation de la compétence des juges de paix s'impose. Tout en permettant de mieux répartir les affaires entre les divers tribunaux, elle contribuera à accélérer les procédures, à réduire l'encombrement des cours d'appel et en même temps à limiter les frais de procès.

De stijging van het indexcijfer van de consumptieprijsen beloopt sinds 1 januari 1968 meer dan 90 pct. Het is dan ook aangewezen de bevoegdheid van de vrederechter tot minstens 50 000 frank te verhogen.

A. BOURGEOIS.

**

VOORSTEL VAN WET

ARTIKEL 1

In artikel 573 van het Gerechtelijk Wetboek wordt het 2^o vervangen door wat volgt :

« 2^o van de geschillen betreffende wisselbrieven en orderbriefjes wanneer het bedrag van de vordering hoger is dan vijftigduizend frank. »

ART. 2

In artikel 590 van hetzelfde Wetboek wordt het eerste lid vervangen door wat volgt :

« De vrederechter neemt kennis van alle vorderingen waarvan het bedrag vijftigduizend frank niet te boven gaat, behalve die welke de wet aan zijn rechtsmacht onttrekt, inzonderheid van de vorderingen bedoeld in de artikelen 569 tot 571, 574 en 578 tot 583. »

A. BOURGEOIS.

A. VERBIST.

M. STORME.

La hausse de l'indice des prix à la consommation depuis le 1^{er} janvier 1968 est supérieure à 90 p.c. Il est dès lors indiqué de porter la compétence du juge de paix à 50 000 francs au moins.

*

PROPOSITION DE LOI

ARTICLE 1^{er}

A l'article 573 du Code judiciaire, le 2^o est remplacé par la disposition suivante :

« 2^o des contestations relatives aux lettres de change et aux billets à ordre, lorsque le montant de la demande dépasse cinquante mille francs. »

ART. 2

A l'article 590 du même Code, le premier alinéa est remplacé par la disposition suivante :

« Le juge de paix connaît de toutes demandes dont le montant n'excède pas cinquante mille francs, hormis celles qui sont soustraites par la loi à sa juridiction, et notamment des demandes prévues aux articles 569 à 571, 574 et 578 à 583. »